

MAYO
2023

Conectando con México

BOLETÍN MENSUAL



Foto: Los Cabos, Baja California
Fuente: Visita Los Cabos



RELACIONES EXTERIORES
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO
CONSULADO EN FRANKFURT



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

Mensaje a la comunidad y a los amigos de México

Los saludo con gusto en la edición de mayo de nuestro boletín, **Conectando con México**.

Este mes destaca la celebración por el Día Internacional de la Enfermería en la que se hizo un reconocimiento especial a las y los enfermeros mexicanos que trabajan en clínicas de Homburg y Saarbrücken. También realizamos en este Consulado una ceremonia de devolución de una pieza arqueológica, que fue entregada de manera voluntaria por el Sr. Thorsden Schlössner.

Me dio mucho gusto acompañar al Embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga, durante la Feria IMEX, especializada en la industria del turismo de conferencias, incentivos y reuniones en Frankfurt, donde brindamos apoyo a las más de 20 organizaciones mexicanas que participaron como expositores, destacando los tres pabellones mexicanos instalados por representantes de Los Cabos, Quintana Roo-Caribe mexicano y Guadalajara.

Los invito a leer nuestra sección especial dedicada a connacionales que nos inspiran. Conocerán en este número a Guadalupe Morales de Moy, una líder comunitaria residente en Renania del Norte-Westfalia.

Cordialmente

Cecilia Villanueva Bracho



Crédito foto: Consulado

Contenido

- 1
- Mensaje a la comunidad y a los amigos de México 2
- Actividades del Consulado..... 3
 - Semifinal Latinoamérica Leo, leo ... ¿Qué lees? 2023 3
 - Festival Frida Kahlo en escuela de Bruchköbel, Hessen 3
 - Día Internacional de la Enfermería en El Sarre 4
 - Ceremonia de restitución de pieza arqueológica..... 5
 - Jornada sabatina en Frankfurt..... 6
 - México en la feria internacional IMEX en Frankfurt 6
 - Conferencia sobre la cultura maya 7
 - “Mit Blick auf Mexiko” en el cine Harmonie en Frankfurt 7
 - Entrevista con Zaloo Languages 8
- Cápsulas informativas sobre México..... 8
 - Receta: Tacos de pescado estilo La Paz. 9
- Entre México y Alemania10
 - Dos alcaldes migrantes.....10
- Mexicanos en Alemania que inspiran.....10
 - Guadalupe Morales de Moy, líder comunitaria.....10
- Anuncios12
 - Revista Mi Casa México.....12
 - 2º Concurso de literatura para la diáspora mexicana.....12
 - Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF) Fráncfort.....12
 - XVII Concurso de dibujo infantil 2023 “Este es mi México ”12



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

Actividades del Consulado

Semifinal Latinoamérica Leo, leo ... ¿Qué lees? 2023

El 6 de mayo se realizó la semifinal del XII Concurso Escolar de Lectura en español "Leo, leo ¿qué lees?" en el Instituto Cervantes de Fráncfort, concurso anual organizado con el apoyo del Ministerio de Educación del estado de Hesse.



Crédito foto: Consulado

La moderación del evento estuvo a cargo de la señora Celia Cid de la escuela Hessenwald. La cónsul Cecilia Villanueva participó como jurado junto a Carlos Alberto Linares Villegas, cónsul general de Perú.

El programa constó de la lectura de textos preseleccionados por candidatos de origen latinoamericano, así como la actuación de los grupos chileno Pehuén y peruano Pasión Afro Perú.



Crédito foto: Consulado

Al finalizar se realizó la entrega de premios y clausura de este concurso que promueve la enseñanza y el aprendizaje del español en Alemania.

Festival Frida Kahlo en escuela de Bruchköbel, Hessen

El 9 de mayo de 2023, el Consulado participó en el festival anual que organiza la escuela Frida Kahlo ubicada en la ciudad de Bruchköbel del estado federado de Hesse. Esta escuela de educación especial tiene un enfoque en el desarrollo mental y en el fomento al desarrollo físico y motriz y en ella se encuentran inscritos alrededor de 200 alumnos con discapacidades de aprendizaje o con impedimentos adicionales en su desarrollo.



Crédito foto: Consulado

En el marco del festival, la cónsul Villanueva realizó una presentación en idioma alemán dirigida a tres grupos de alumnos y docentes, titulada: "México y Frida Kahlo", donde destacó aspectos relevantes de nuestro país en torno a la gastronomía, festividades y la biodiversidad, al tiempo que compartió datos de la vida y obra de una de las artistas más destacadas de México. También se proyectó material audiovisual sobre la tradición del "Día de los Muertos" y los elementos culturales que lo componen.

La cónsul Villanueva agradeció a la directora del plantel, señora Monika Lake, por invitar al consulado a participar en la celebración anual más importante de dicha institución educativa, que en 2007 recibió su nombre actual, en homenaje a la obra artística de la célebre pintora mexicana y a su esfuerzo



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

para superar limitaciones personales y alcanzar un lugar destacado en la cultura de nuestro país y en la pintura contemporánea a nivel mundial.



Crédito foto: Consulado

Al término de la visita, el consulado hizo entrega de una donación de cuatro figuras en forma de músicos de mariachi, hechas en la técnica de papel maché, para las áreas públicas de la escuela.

Día Internacional de la Enfermería en El Sarre

El 12 de mayo la cónsul Cecilia Villanueva, celebró en Homburg el Día Internacional de la Enfermería, al lado del Dr. Magnus Jung, Ministro de Salud, Trabajo, Sociales y Familia del estado de El Sarre, en una ceremonia en la que se hizo un reconocimiento especial a las y los enfermeros mexicanos que trabajan en clínicas de Homburg y Saarbrücken.



Crédito foto: Camilo Berstecher Barrero

Durante la ceremonia se contó con la presencia del alcalde de Homburg, los directores de las clínicas y otros funcionarios, así como con aprox. 120 connacionales y colegas alemanes de las diferentes estaciones médicas de las clínicas.



Crédito foto: Camilo Berstecher Barrero

Tanto la cónsul Villanueva como el ministro Jung subrayaron la importancia del programa bilateral entre el Servicio Nacional de Empleo (SNE) y la Agencia Federal Alemana del Trabajo (BAA por su sigla en alemán), que ha servido de marco para la contratación de personal mexicano desde 2020 para trabajar en enfermería y cuidados de las clínicas de El Sarre.

La cónsul enfatizó que el consulado provee no sólo servicios consulares diversos, sino también orientación al personal que llega a las clínicas, con el fin de apoyarlos en los retos personales y profesionales que se les presentan en el proceso de adaptación al nuevo ambiente laboral en Alemania.



Crédito foto: Camilo Berstecher Barrero

Igualmente, destacó que la implementación del proyecto en El Sarre ha sido muy positiva, en parte gracias a la buena coordinación y participación entusiasta de los directores de personal de ambas clínicas, Sr. Christian Müller y Sr. Thomas Hesse, y se ha convertido en modelo de buenas



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

prácticas para otras clínicas en Alemania que desean o ya participan en el acuerdo entre el SNE y el BAA.



Crédito foto: Camilo Berstecher Barrero

Al término de la ceremonia, la cónsul sostuvo un intercambio con el personal de enfermería mexicano, a fin de exponer los servicios que ofrece el consulado, principalmente en atención y protección preventiva. Los connacionales expresaron sus dudas e inquietudes vinculadas a su proceso de integración en Alemania. La mayoría de los participantes expresó estar muy contentos con su decisión de buscar opciones de trabajo y de vida en Alemania, sobre todo tras haber pasado los exámenes de idioma y conocimientos para la homologación profesional.



Crédito foto: Consulado

Finalmente, la cónsul sostuvo una reunión con miembros de la comunidad mexicana de Saarbrücken, la Sra. Morelia Vázquez Rentería, presidenta de la recién creada asociación mexicana Barrio y quien también dirige un grupo de baile folclórico,

acompañada del Sr. Atl March Martínez, secretario de la asociación Barrio y representante de la compañía Teatro Efímero.

Ceremonia de restitución de pieza arqueológica

El pasado 16 de mayo se llevó a cabo en el Consulado una ceremonia de entrega de un objeto cultural mexicano antiguo, con la participación de la cónsul Cecilia Villanueva y el Sr. Thorsden Schlössner, comerciante de arte y antigüedades, propietario de la galería "Antiquitäten Düren".

De acuerdo con una evaluación preliminar del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) de México, el objeto, que fue entregado de manera voluntaria por el Sr. Schlössner, es un fragmento arquitectónico que muy probablemente procede de la plataforma de construcción denominada "Tzompantli" en la zona arqueológica de Chichén Itzá, en el estado mexicano de Yucatán.



Crédito foto: Consulado

Chichén Itzá es uno de los yacimientos arqueológicos más importantes de la cultura maya en México, también declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO. Se trata de un bloque rectangular de piedra caliza con un bajorrelieve que representa un cráneo humano de perfil, atravesado por una viga de madera que corre



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

verticalmente. El relieve mide unos 30 cm. de alto y pesa unos 17.5 kg.

Durante la ceremonia, la cónsul Villanueva destacó la importancia de recientes procesos de entrega y repatriación de bienes culturales a México procedentes de Alemania y Europa y de la creciente concientización entre el público, coleccionistas e investigadores sobre la relevancia de la recuperación del patrimonio cultural de México, agradeciendo al Sr. Schlössner la entrega de este bien cultural.

El objeto será enviado a México a la brevedad, con el fin de que sea emitido un dictamen definitivo por parte de especialistas y se integre al patrimonio histórico y cultural en nuestro país.

Jornada sabatina en Frankfurt

El 20 de mayo, dedicamos nuestra jornada sabatina al registro de nacimiento de mexicanas y mexicanos, expedición de pasaportes y solicitud de credenciales INE. Agradecemos al equipo de documentación por su apoyo.



Crédito Foto: Consulado

México en la feria internacional IMEX en Frankfurt

Más de 20 organizaciones mexicanas participaron como expositores en la feria internacional IMEX de 2023 en Frankfurt, especializada en la industria del turismo de reuniones, incentivos, conferencias y eventos.

En el evento, que tuvo lugar los pasados 23 a 25 de mayo, se contó con tres pabellones mexicanos instalados por representantes de Los Cabos, Quintana Roo-Caribe mexicano y Guadalajara. Los expositores mexicanos fueron visitados y apoyados por el embajador de México en Alemania, Francisco Quiroga, y la cónsul Cecilia Villanueva.



Crédito foto: Consulado

El 23 de mayo, la cónsul Villanueva participó en el foro político de intercambio que se celebra en el marco de la feria y que en este año giró en torno a "Conversaciones desagradables y soluciones inesperadas", con el objetivo de crear sinergias en las actividades de los tomadores de decisión política y las empresas de la industria de reuniones.



Crédito foto: Consulado

El 24 de mayo, la cónsul Villanueva retomó los encuentros e intercambios con los expositores mexicanos y participó en un evento de promoción de Los Cabos, organizado por los representantes del



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

destino en colaboración con la organización MPI (Meeting Professionals International).

La feria IMEX de este año contó con más de tres mil expositores de más de 150 países, incluido México. La próxima feria tendrá lugar en el recinto ferial de Frankfurt del Meno del 14 al 16 de mayo de 2024.



Crédito foto: Consulado

Conferencia sobre la cultura maya

El 23 de mayo, la cónsul Cecilia Villanueva participó en una conferencia sobre la cultura maya organizada por la Sociedad Iberoamericana de Frankfurt (DIAG por su sigla en alemán) y presentada por el profesor Dr. Nikolai Grube, experto en la materia en la Universidad de Bonn.



Crédito foto: Consulado

La cónsul ofreció unas palabras de introducción, en las que agradeció a los organizadores y al conferencista por su labor de difusión e investigación de la cultura maya de México y mencionó recientes

descubrimientos y hallazgos en el sureste del país, a raíz de la construcción del Tren Maya.

El auditorio y los participantes escucharon con interés la ponencia del Dr. Grube, sobre las recientes metodologías digitales para explorar yacimientos en la región y las consecuencias de las mismas para complementar los conocimientos arqueológicos e históricos sobre la cultura maya.

“Mit Blick auf Mexiko” en el cine Harmonie en Frankfurt

Del 7 al 28 de mayo se llevó a cabo el segundo ciclo de cine mexicano contemporáneo “Mit Blick auf Mexiko” (con la mirada en México) en colaboración con el Cine Harmonie en Frankfurt y la Sociedad Mexicano- Alemana (Deutsch-Mexikanische Gesellschaft e.V.).



Crédito foto: Consulado

El ciclo lo conformó el Consulado de México en Frankfurt a partir de cuatro películas contemporáneas subtituladas al alemán con el siguiente programa: 7 de mayo “Las niñas bien” de Alejandra Márquez Abella, 14 de mayo “Sin señas particulares” de Fernanda Valadez, 21 de mayo “Teorema de Tiempo” de Andrés Kaiser y 28 de mayo “Los Lobos” de Samuel Kishi Leopo.



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt



Crédito foto: Consulado

Entrevista con Zaloa Languages

El 30 de mayo el cónsul adscrito, Eduardo Ruiz, otorgó una entrevista a la fundadora de la plataforma de enseñanza de idiomas "Zaloa Languages", Anja Spilker sobre los servicios y actividades que realiza el Consulado a favor de la comunidad mexicana en la circunscripción.



Crédito foto: Consulado

Dicha plataforma, ubicada en Cholula, Puebla, se especializa en la enseñanza del alemán a mexicanas y mexicanos que desean viajar o radicar en Alemania y realiza igualmente foros y conferencias sobre integración y diálogo intercultural, por lo que se enfatizaron las actividades del Consulado en materia de promoción y empoderamiento de la comunidad mexicana para su desarrollo personal y profesional en Alemania.

Cápsulas informativas sobre México

SRE expide los primeros pasaportes con género no binario

- México se suma a la lista de 16 países en el mundo que permiten a las personas tener un pasaporte con la opción de no identificarse con el género binario



Crédito foto: Com. Social SRE

En el marco de la conmemoración del Día Internacional contra la Homofobia, Bifobia y Transfobia y en seguimiento a las acciones que implementa la Secretaría de Relaciones Exteriores para ofrecer servicios más inclusivos y con apego a los estándares internacionales, el canciller Marcelo Ebrard anunció el 17 de mayo la expedición de los primeros pasaportes mexicanos para personas que difieren identificarse con género binario.

Derivado de una reforma a las solicitudes de pasaporte publicada en el Diario Oficial de la Federación, publicada el pasado 15 de mayo de 2023, a partir de ahora, las diferentes personas solicitantes podrán elegir el marcador "X" para la casilla de sexo de su pasaporte, omitiendo con ello especificar su género.

El secretario de Relaciones Exteriores declaró que, con acciones como la de hoy, México está dando "un gran salto cuántico", y que "los cambios importantes siempre empiezan en la cultura".



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

En su intervención, el director general de Servicios Consulares, Jaime Vázquez Bracho Torres, mencionó que todas las autoridades están obligadas a proteger y garantizar el derecho humano de identidad de las personas.

Ociel Baena, quien obtuvo su acta de nacimiento con reconocimiento de identidad no binaria, recibió una invitación por parte del secretario para ser la primera persona con pasaporte no binario en territorio nacional y acompañarle en este anuncio.



Crédito foto: Com. Social SRE

El canciller Ebrard hizo entrega del pasaporte al magistrado Ociel Baena en la Oficina de Pasaportes de Naucalpan, a lo que el magistrado dijo: "Es la primera vez que nos entregan un documento sin la necesidad de un litigio estratégico". De esta manera, el pasaporte pasa a ser el segundo documento de identidad expedido por la Secretaría de Relaciones Exteriores con esta característica, siendo el primero el Certificado de Matrícula Consular de Alta Seguridad de tercera generación que se expide en Estados Unidos, España y Costa Rica.

Receta: Tacos de pescado estilo La Paz



Crédito foto: Cocina delirante

Ingredientes:

- 1 kilogramo de tortillas
- 1 kilogramo de filetes de pescado
- 260 gramos de harina
- 2 huevos
- 1 litro de cerveza rubia
- Aceite para fritura
- ¼ de col blanca
- 2 zanahorias
- 6 limones
- Sal y pimienta

Instrucciones de preparación:

- Cortar los filetes en tiras, condimentar con sal y pimienta.
- En otro recipiente mezclar la harina y los huevos con la cerveza. Condimentar con sal y pimienta y batir con un globo hasta tener una consistencia similar a masa de panqueque. Una vez mezclado, dejar reposar en el refrigerador por una hora.
- Rallar la col y la zanahoria. Mezclar con sal, pimienta y limón al gusto.
- Pasada la hora, volver a ligeramente mezclar el capeado y sumergir las tiras de pescado en la mezcla.
- Freír las tiras de pescado capeadas en el aceite caliente durante 5-8 minutos, o hasta que adquiera un color dorado.
- Colocar las tiras de pescado en una rejilla y volver a saltear ligeramente.
- Servir en las tortillas con la col y zanahoria rallada, limón y salsa al gusto.



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

Entre México y Alemania

Dos alcaldes migrantes

Enrique G de la G

- Los alemanes se van abriendo a la posibilidad de que migrantes los gobiernen
- En mayo ganaron dos refugiados sirios sendas alcaldías: de Frankfurt am Main y de Ostelsheim

Para quienes somos migrantes en Alemania, quizá la pregunta más importante que ha puesto Olaf Scholz sobre la mesa fue cuándo terminará Alemania por reconocerse como un país de migrantes. Parece casi un milagro que se pueda hablar en estos términos porque, en este mundo globalizado, Alemania todavía tiene un largo camino por recorrer para aceptarse como una nación multicultural.

Por ejemplo, hasta 1999, la nacionalidad alemana solo se transmitía por sangre. Eso quiere decir, que los cientos de miles de trabajadores –en su mayoría turcos– que ayudaron a la reconstrucción del país después de la guerra, y que se quedaron aquí, vivieron varias décadas, en cierto sentido, excluidos de la sociedad.

Por eso, el cambio en la ley de nacionalidad de 1999 fue importantísimo. Y se espera que este verano haya más facilidades para adoptar la nacionalidad alemana.

Aunque la nacionalidad no lo es todo: lo verdaderamente decisivo es la integración.

Y como ejemplo, dos refugiados sirios. Mike llegó en 1987, cuando tenía cuatro años de edad. La familia Yusuf se integró tanto, que hasta alemanizaron el apellido: Josef. Este mayo, Mike Josef se convirtió en el nuevo alcalde de Frankfurt.

Otro ejemplo más reciente y, quizá más cercano, es el de Ryyan Alshebl, un refugiado sirio veinteañero, que llegó a vivir a Ostelsheim. También este mayo ganó las elecciones locales para alcalde de su pueblo suabo.

Ryyan cuenta su receta:

1. La mejor manera para conocer gente es a través de las *Vereine*.
 2. Haz trabajo de voluntariado.
 3. Participa activamente en la vida de tu comunidad.
 4. Aprovecha las oportunidades que te dan.
 5. Aprende bien alemán.
 6. Haz cursos para adquirir conocimiento, cualificaciones y ganar experiencia.
 7. Aprecia las tradiciones locales, como la comida.
 8. Habla con todo mundo, conoce a la gente.
- ¿Cuándo veremos al primer político de origen mexicano de Alemania?

Para mayor información sobre Enrique G de la G, visite los siguientes enlaces electrónicos:

<https://www.holaalemania.com>

Instagram. @enriquegdelag y @holaholaalemania

Mexicanos en Alemania que inspiran

Guadalupe Morales de Moy, líder comunitaria

Guadalupe Morales de Moy comenzó a trabajar en el Consulado Honorario de México en Düsseldorf en el año de 1975, donde se dio cuenta del interés de las personas alemanas en conocer más sobre México. Con esa motivación comenzó a brindar voluntariamente conferencias sobre sus viajes en México y a presentar películas que la Oficina de Turismo y la Embajada, en aquél entonces en Bonn, le ponían a su disposición.



Crédito foto: Guadalupe Morales de Moy



Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

En 1976 la Deutsch-Mexkianische Gesellschaft (DMG) era en ese entonces la única asociación relacionada a México; su mesa directiva le ofreció a la señora Moy una membresía debido a su entusiasmo por promocionar a México. Fue aceptada como primera persona privada, primera mujer y primera mexicana, en un medio de empresarios.

De 1979 a 1985 la Embajada de México en París la contrató como coordinadora y traductora de la oficina de PEMEX en Düsseldorf. 6 años en donde tuvo la oportunidad de enlazar muchos contactos con diferentes empresas alemanas. Posteriormente se desempeñó como docente de español durante 35 años en diferentes instituciones.



Crédito foto: Guadalupe Morales de Moy

A finales del año 1995 la Embajada tomó la iniciativa de fundar en Bonn el Círculo Mexicano Alemán, del que la señora Moy fue una de las fundadoras, vicepresidenta y posteriormente presidenta durante muchos años hasta renunciar a su puesto por motivos de enfermedad en el año 2003, cambiando así de Mesa Directiva.

En el 2006 a causa de que el Círculo había dejado de existir, la entonces cónsul Ana

Celia Pérez Charles solicitó el apoyo de la señora Moy para reactivar a la comunidad mexicana. Fue entonces cuando en el año 2006 se fundó la Asociación Cultural Mexicana en Renania del Norte-Westfalia (RNW) de la que fue Presidenta, organizando una gran cantidad de eventos culturales principalmente la tradicional Fiesta de la Independencia de México. Conciertos con artistas mexicanos residentes en este estado, cuyo objetivo era darles a conocer. También destacan exposiciones, un congreso de literatura mexicana con la Universidad de Düsseldorf y otras instituciones.



Crédito foto: Guadalupe Morales de Moy

La señora Moy nos cuenta: "Fueron tantos los eventos y actividades que organicé en el transcurso del paso de los años que nunca acabaría. Conocí a una gran cantidad de embajadores y cónsules que brindaron su apoyo a la asociación, dándole importancia a nuestra comunidad"

Para finalizar señala : "Representar a México fue tanto para mí como a mi querido esposo un gran honor, fue una gran parte de nuestra vida".

Conectando con México

Boletín mensual de mayo de 2023

Consulado de México en Frankfurt

Anuncios

Revista Mi Casa México

El IME (Instituto de los Mexicanos en el Exterior), tiene el gusto de compartirles su edición del mes de mayo "Casa de México".

La revista puede ser consultada en: <https://ime.red/casa-de-mexico/>



Crédito de foto: IME

2º Concurso de literatura para la diáspora mexicana

La Secretaría de Relaciones Exteriores, a través del IME, en alianza con la Embajada de México en Alemania, convocan a personas migrantes escritoras de origen mexicano para participar en el 2do. Concurso de literatura para la diáspora mexicana con la temática "Tradiciones Mexicanas"



Crédito de foto: IME

Consulte convocatoria en:

<https://ime.gob.mx/vinculacion/articulo/concurso-literatura2023>

Ventanilla de Asesoría Financiera (VAF) Fráncfort

Los invitamos a conocer la VAF Fráncfort, Ventanilla que puede asesorarle para optimizar sus finanzas y cumplir sus objetivos de crecimiento en el país extranjero.

Ventanilla de Asesoría Financiera
Fráncfort, Alemania

¿Qué es?

La estrategia de Ventanillas de Asesoría Financiera (VAF) tiene como finalidad fortalecer la inclusión y educación financiera de la comunidad mexicana que reside en el exterior en beneficio de su bienestar e integración con su país de residencia, y la protección de su patrimonio y el de sus familias en México.

Las VAF ofrecen a los connacionales capacitación y orientación financiera educativa gratuita, cultural y lingüísticamente competente.

La VAF Fráncfort es la tercera Ventanilla de su tipo en Europa y la segunda en Alemania

Acércate al Consulado

Consulados Frankfurt | @ConsuMexFR | Mayor información en: consulmex.ame.gob.mx/frankfurt

XVII Concurso de dibujo infantil 2023 "Este es mi México"

El Instituto de los Mexicanos en el Exterior invita a niños y niñas de entre 6 y 14 años a participar en el XXVII Concurso de Dibujo Infantil "Este es mi México" con el tema central: Especies, Océanos y Mares de México.

Si tienes de 6 a 14 años ¡participa!

XXVII Concurso de dibujo infantil 2023
"Este es mi México"
ESPECIES, OCÉANOS Y MARES DE MÉXICO

<https://ime.gob.mx/vinculacion/articulo/cdi2023>

RELACIONES EXTERIORES | IME

Crédito de foto: IME

Consulte las bases: <https://ime.gob.mx/vinculacion/articulo/cdi2023>

Información de contacto



RELACIONES EXTERIORES

SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES

MÉXICO

CONSULADO EN FRANKFURT

Dirección	Grüneburgweg 16-18, 4º piso, 60322, Fráncfort del Meno
Teléfono	+49 (069) 2998 750
Teléfono y WhatsApp de emergencia y protección	 +49 1523 3957 504
Redes sociales	 Consulmex Frankfurt  @ConsulMexFrk  @CeciliaVB_Mx
Canales	 Consulado de México en Frankfurt  Diplomacia Cultural Mx Canal Frankfurt
Página web	 consulmex.sre.gob.mx/ frankfurt/

La cita de renovación de pasaporte y credencial de INE se realiza a través de Mi Consulado: <https://citas.sre.gob.mx>

Las citas para otros asuntos de documentación consular se solicitan al correo : infofrk@sre.gob.mx

Boletín Conectando con México

Investigación, diseño y compilación:	Estefanía Pérez Aguilar
Cuidado de edición:	Cecilia Villanueva Bracho